

Messe du jeudi 4 février 2021

Jeudi de la 4^e semaine du temps ordinaire années impaires

→ Pour finir de lire le chapitre 12 de la Lettre aux Hébreux, quelques versets [donnés entre crochets] en ont été ajoutés

Première lecture (He 12, 18-19.21-24)

« Vous êtes venus vers la montagne de Sion et vers la ville du Dieu vivant »

Frères,

→ À Son peuple dans le désert, Dieu se révèle avec une puissance qui inspire crainte et respect

¹⁸Vous n'êtes pas venus vers une réalité palpable, embrasée par le feu, comme la montagne du Sinai : pas d'obscurité, de ténèbres ni d'ouragan, ¹⁹pas de son de trompettes ni de paroles prononcées par cette voix que les fils d'Israël demandèrent à ne plus entendre.

[²⁰Car ils ne supportaient pas cette interdiction : Qui touchera la montagne, même si c'est un animal, sera lapidé.]

²¹Le spectacle était si effrayant que Moïse dit : Je suis effrayé et tremblant.

²²Mais vous êtes venus vers la montagne de Sion et vers la ville du Dieu vivant, la Jérusalem céleste, vers des myriades d'anges en fête

→ Jésus-Christ révèle Dieu vivant pour tous... et qui nous jugera tous

²³et vers l'assemblée des premiers-nés dont les noms sont inscrits dans les cieux.

Vous êtes venus vers Dieu, le juge de tous, et vers les esprits des justes amenés à la perfection.

²⁴Vous êtes venus vers Jésus, le médiateur d'une alliance nouvelle, et vers le sang de l'aspersion, Son Sang qui parle plus fort que celui d'Abel.

[²⁵Prenez garde, ne refusez pas d'entendre Celui qui vous parle ; car si les fils d'Israël n'ont pas échappé au châtement quand ils ont refusé d'entendre Celui qui les avertissait par un oracle sur la terre, à plus forte raison nous n'y échapperons pas non plus, si nous nous détournons de Celui qui nous parle depuis les cieux.

²⁶Sa voix a jadis ébranlé la terre. Maintenant Il fait cette annonce solennelle : une seule fois encore, moi, je ferai trembler, non seulement la terre, mais aussi le ciel.]

→ Il annonce aussi le dernier jour...

²⁷Ces mots une seule fois encore montrent clairement qu'il y aura une transformation de ce qui sera ébranlé parce que ce sont des choses créées, afin que subsiste ce qui ne sera pas ébranlé.

²⁸C'est pourquoi, nous qui recevons une royauté inébranlable, soyons reconnaissants et rendons ainsi notre culte à Dieu d'une manière qui Lui est agréable, avec grand respect et crainte.

²⁹Car notre Dieu est un feu dévorant.]

→ Nous sommes animés nous aussi d'un "grand respect" et d'une "crainte" de Dieu, mais Il est vivant "avec nous jusqu'à la fin du monde"

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 47 (48), 2-3a, 3b- 4, 9, 10-11

R/ ¹⁰Dieu, nous revivons Ton amour au milieu de Ton temple

Il est grand, le Seigneur, hautement loué, dans la ville de notre Dieu, Sa sainte montagne, altière et belle, joie de toute la terre.

→ Dieu se révèle en toute louange de Son Nom

Nous l'avons entendu, nous l'avons vu dans la ville du Seigneur, Dieu de l'univers, dans la ville de Dieu, notre Dieu, qui l'affermira pour toujours.

La montagne de Sion, c'est le pôle du monde, la cité du grand Roi ;

Dieu se révèle, en Ses palais, vraie citadelle.

→ Dieu se révèle en toute église, en Son Église, et en tout cœur où Il "demeure"

Dieu, nous revivons Ton amour au milieu de Ton Temple. Ta louange, comme Ton Nom, couvre l'étendue de la terre.

→ Notre louange avec des frères et sœurs nous unit à toute l'Église, à toute l'humanité

Acclamation (Mc 1, 15)

Alléluia. Alléluia.

Le règne de Dieu est tout proche.

Convertissez-vous et croyez à l'Évangile.

Alléluia.

Évangile (Mc 6, 7-13)

« Il commença à les envoyer en mission »

→ La mission des apôtres est tout de suite dynamique avec Saint Marc : ils ne se contentent pas d'être avec Lui dans tout ce qu'Il fait

⁷Jésus appela les Douze ;
alors Il commença à les envoyer en mission deux par deux.

Il leur donnait autorité sur les esprits impurs,

⁸et Il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route, mais seulement un bâton ; pas de pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie dans leur ceinture.

⁹« Mettez des sandales, ne prenez pas de tunique de rechange. »

→ Jésus délègue Son autorité mais les fait partir sans bagage aucun

¹⁰Il leur disait encore :

« Quand vous avez trouvé l'hospitalité dans une maison, restez-y jusqu'à votre départ.

¹¹Si, dans une localité, on refuse de vous accueillir et de vous écouter, partez et secouez la poussière de vos pieds : ce sera pour eux un témoignage. »

→ Ils vont au loin (sandales...) sans savoir qui les accueillera, ni qui leur offrira gîte et couvert

¹²Ils partirent, et proclamèrent qu'il fallait se convertir.

¹³Ils expulsaient beaucoup de démons, faisaient des onctions d'huile à de nombreux malades, et les guérissaient.

→ Ils révèlent un Dieu qui libère et guérit, mais à qui il faut se convertir

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation de La Croix

Zoé Vandermersch (oblate de l'Assomption)

L'Évangile de ce jour nous relate l'envoi en mission des « Douze ». Jésus les appelle et les envoie deux par deux, en leur donnant « autorité » sur les esprits impurs. Il leur demande d'être désencombrés, de partir sans sécurité matérielle, mais avec une force incomparable : Son autorité –en grec, son exousia– c'est-à-dire, étymologiquement, « à partir (ex) de l'être (ousia) ». Jésus a autorité, car ce qu'Il dit et fait est en cohérence avec Son identité profonde de Fils de Dieu.

Cette autorité a fait ses preuves : dans les chapitres précédents de saint Marc, les disciples ont vu leur maître parler avec autorité, guérir, maîtriser le vent et la mer, chasser les démons, ressusciter une jeune fille... Jésus a pris le temps de les former à partir de Son être, avant de les envoyer. À eux maintenant d'exercer, au Nom de Jésus, l'autorité. Et le signe de cela, c'est que Jésus leur dit de prendre un bâton pour la route. Un bâton de pèlerin certes, mais aussi un signe d'autorité, tel le bâton de Moïse ou le sceptre de chacun des trois personnages de la Trinité de Roulev.

Jésus nous envoie radicalement dépouillés, mais avec l'autorité de prêtre, de prophète et de roi conférée par notre baptême ! Il nous envoie également « deux par deux » et cela aussi, c'est une force : la force de l'Église. Et la bonne nouvelle, à la fin du passage, c'est que cette mission est un succès ! Quelle espérance pour les apprentis missionnaires que nous sommes !